
 

UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTONOMA DE MEXICO

INSTITUTO DE ASTRONOMIA

  SECRETARÍA ACADÉMICA

 ACTA 2022-4 correspondiente a la
sesión del Consejo Interno
celebrada el 26 de Enero de 2022.

Al Consejo Interno: M. González, J. González, N. Fraija, A. Lopez, L. Hernandez, S. Mendoza, M. Peña, T.
García, A. Nava, F. Guillen, M. Reyes, M. Rosado, Y. Krongold

Al personal Académico del IA-UNAM 

Estuvieron presentes:

DIR. Jesus Gonzalez, SACAD. Magdalena Gonzalez. Consejeros: , JUAE. Teresa Garcia, JOAN. Mauricio
Reyes, Liliana Hernandez, Nissim Fraija, Miriam Pena, Alberto Lopez, Sergio Mendoza, Margarita Rosado,
Aida Nava, Francisco Guillen, Yair Krongold

 Se tomaron los siguientes acuerdos y resoluciones: 
Aprobación del acta 3.

 I. Contratación, Promoción y Renovación de Contrato  

*El Consejo Interno recibió la petición de renovación de contrato, por un año, a partir del 1º de marzo de
2022, de la persona académica que ocupa la plaza 03789-41 con categoría de Técnico Académico Asociado
C, para continuar desarrollando sus actividades como asistente de telescopios en el Observatorio
Astronómico Nacional en la Sierra de San Pedro Mártir y haciendo suya la opinión de la Comisión
Académica de Ensenada emitió una opinión favorable.

II. Viajes, Viáticos y Profesores Visitantes 
 

*Solicitudes con apoyo de recursos de Proyectos o sin necesidad de apoyo

-El Consejo Interno recibió una petición adicional de Jesús Omar Hernández Alarcón quien el 26 de
septiembre 2021, Acta 2021_51 solicitó un permiso de ausencia que fue aprobado, para viajar a Bogotá
Colombia del 6 de diciembre al 17 de diciembre 2021 con financiamiento para su boleto de avión de su
proyecto PAPIIT IA102921. Posteriormente, el 6 de octubre de 2021, Acta 2021_55, solicitó una
reprogramación de las fechas antes mencionadas pera el periodo del 24 de enero al 07 de febrero de 2022
que también fue aprobada. La actual solicitud es para pedir autorización para hacer uso de los recursos de
su proyecto CONACYT 86372 a fin de complementar los gastos de viáticos generados por esta estancia. El
Consejo Interno haciendo suya la opinión de la Comisión Académica de Ensenada aprobó la solicitud. Los
recursos autorizados estarán limitados a lo permitido en las reglas de operación de proyectos tanto PAPIIT
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como CONACyT.

*OTROS
-El Consejo Interno conoció y aprobó la petición de José Daniel Flores Gutiérrez (Téc. Tit. A) quien solicitó
permiso de estancia del periodo: 22-01-2022 al 23-01-2022. Viajará a TONANZINTLA, PUEBLA para
participar como ponente en la Escuela de Astronomía Observacional para Estudiantes Latinoamericanos
edición 2022. Fuente de Financiamiento: No solicitó  

  III. Asuntos Varios

-El Consejo Interno se dio por enterado que el segundo periodo del doctor Arturo Menchaca Rocha adscrito
al Instituto de Física, en la Comisión Dictaminadora del IA, con la representación del Consejo Académico del
Área de las Ciencias Físico-Matemáticas y de las Ingenierías, en breve llegará a su fin sin opción a un tercer
periodo, por lo que se deberá solicitar a dicho Consejo su sustitución. El Consejo Interno discutió y definió
posibles candidatos y candidatas para pertenecer a la Comisión Dictaminadora e instruyó a la Secretaria
Académica consultar su disponibilidad e iniciar el proceso correspondiente.

-El Consejo Interno sensible a los llamados hacia el regreso de actividades de docencia presenciales,
acordó solicitar a los Responsables Sanitarios y a las Comisiones Locales de Seguridad de las cuatro sedes
del Instituto de Astronomía, trabajar en los procedimientos y protocolos para incrementar progresivamente
las actividades de docencia lo más pronto posible, en comunicación con el Posgrado y con las Comisiones
de Servicios Estudiantiles.

-El Consejo Interno recibió la petición de renovación de beca del investigador posdoctoral de la DGAPA
asociada al Instituto de Astronomía para continuar trabajando en el proyecto de investigación: Identificación
de AGNs oscurecidos, bajo la asesoría del doctor Takamitsu Miyaji, en la sede Ensenada por un año más, a
partir del 1º de marzo de 2022 y haciendo suya la opinión de la Comisión Académica de Ensenada emitió
una opinión favorable. 

-El Consejo Interno conoció y atendió la solicitud de la Secretaría Academica de realizar la revisión y
priorización de las solicitudes de posdoctorantes DGAPA, a iniciar en septiembre de 2022. Una vez
realizadas las acciones solicitadas, este cuerpo colegiado acordó instruir a la titular de la Secretaría
Académica para informar a los solicitantes de la resolución y continuar con los trámites correspondientes. 

A t e n t a m e n t e.
''POR MI RAZA HABLARÁ EL ESPÍRITU''

Ciudad Universitaria, CdMx, 26 de Enero de 2022.

Dra. Ma. Magdalena González
SECRETARIO DE ACTAS

                               2 / 3



 

ccp. Dra. Teresa García, Jefa de la Unidad Académica del IA, sede Ensenada, B.C.
            Dr. Mauricio Reyes Ruiz, Jefe del OAN-SPM.
            Mtra. Angelina Salmerón Godoy, Secretaria Administrativa.
            M en I. Fernando Garfias Macedo , Secretario Técnico.
            Lic. María Elena Santos Morales, Secretaria Técnica para Asuntos Externos.
            L. en C. Lic. Carlos Alberto Téllez, Jefe del Depto. de Personal.
            L. en C. José Bernardo Vilchis Durán, Jefe de Presupuesto.  
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